

Bundesministerium für Gesundheit, 53107 Bonn

Präsidenten des Oberrheinrats
Herrn Bernd Mettenleiter
Rehfusplatz 11
77694 Kehl

Nina Warken
Bundesministerin
Mitglied des Deutschen
Bundestages
Rochusstraße 1
53123 Bonn
Postanschrift:
53107 Bonn
Tel. +49 228 99 441-1003
Fax +49 228 99 441-4907
poststelle@bmg.bund.de
www.bundesgesundheitsministerium.de

Betreff: Klimaeinflüsse auf die Gesundheit im Oberrheingebiet

Bezug: Ihr Schreiben vom 11. August 2025

Geschäftszeichen: 51400#00001#0007

Bonn, 14 November 2025

Seite 1 von 2

Sehr geehrter Herr Präsident,

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 11. August 2025, mit welchem Sie um Stellungnahme zur Resolution „Klimaeinflüsse auf die Gesundheit im Oberrheingebiet“ des Oberrheinrats vom 6. Juni 2025 bitten. Die lange Bearbeitungszeit bitte ich zu entschuldigen.

Der Klimawandel hat weitreichende Auswirkungen auf die Gesundheit der Menschen. Mit steigenden Temperaturen sind die gesundheitlichen Belastungen durch Hitze, Zunahme von Pollenallergien, aber auch die Risiken durch die Verbreitung von Zecken und Mücken und den damit verbundenen Infektionskrankheiten für die Menschen auch im Oberrhein-Gebiet zunehmend erfahrbar geworden. Besonders betroffen sind dabei vulnerable Gruppen, vor allem ältere Menschen, Menschen mit Vorerkrankungen, Schwangere und Kleinkinder. Diese Zusammenhänge stellen Sie in der o.a. Resolution zutreffend heraus.

In Deutschland wird auf Bundesebene der Handlungsrahmen für Ziele und Maßnahmen zur Anpassung an die Folgen des Klimawandels durch das Klimaanpassungsgesetz und die hiermit verbundene Klimaanpassungsstrategie der

Hinweis zu unseren Datenschutzinformationen:

Informationen zur Verarbeitung personenbezogener Daten sind in der Datenschutzerklärung des BMG zu finden: www.bundesgesundheitsministerium.de „Stichwort: Datenschutz“ (Bundesgesundheitsministerium Datenschutz). Sollten Sie keinen Internetzugang haben, kann die Information auf dem Postweg zugesandt werden.

Seite 2 von 2

Bundesregierung bestimmt. Das Bundesministerium für Gesundheit (BMG) ist auf Bundesebene dabei federführend für das Handlungsfeld „menschliche Gesundheit und Pflege“ mit den Themenfeldern gesundheitlicher Hitzeschutz, Schutz vor UV-Strahlung, Schutz vor Pollenallergien und Schutz vor mit dem Klimawandel assoziierten Infektionskrankheiten.

Für einen fachlichen Austausch biete ich Ihnen gern an, sich mit dem Fachreferat „Umweltbezogener Gesundheitsschutz“ im BMG in Verbindung zu setzen (622@bmg.bund.de).

Mit freundlichen Grüßen

